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胡美娥（全国人大代表、绥宁县河口苗族乡杨家寨村党
支部委员）：

“火车跑得快，全靠车头带。”这次党代会将选举产生新
一届邵阳市委领导班子，擘画邵阳今后五年甚至更长一段时
间的高质量发展蓝图。我们苗乡人民群众热切期盼每一位党
代表投出自己神圣的选票，将年富力强、堪当大任的优秀领
导干部推举到邵阳的核心领导班子中来，为践行“三高四新”
战略彰显邵阳担当、贡献邵阳力量提供坚强的组织保障。

“大地丰收山歌飞，万民喜迎党代会；若想邵阳发展好，领
导班子要牢靠。”我将这首山歌，献给我们的第十二次党代会。

选出优秀班子 彰显邵阳担当

李梅（市政协委员、市社会
福利院未成年人保护科科长）：

参与邵阳市未成年人心理
健康志愿服务3年以来，我发现
部分孩子存在比较严重的心理
疾病或行为障碍，比如抑郁、狂
躁、敌对等。而家长一旦得知情
况，又大多是“病急乱投医”，很
容易给孩子造成进一步的心理
创伤。因此，引导家长学习心理
学、社会学、育儿科学等亲子教
育知识就显得尤为重要。

现在，市属三区都在开展

以此为目标的家庭教育课堂，
但参与的家长并不多，主要原
因在于：对家庭教育的宣传不
到位；相关工作人员还没有从
心理角度服务居民的意识；家
长对亲子教育是一个系统性、
连贯性的工程，但认知不够，仅
靠通过各类网络媒体、百度等
渠道去粗浅了解知识。

希望这次党代会能够更重
视青少年心理健康工作，建立健
全相关制度，切实引导邵阳孩子
实现身、心“两个健康”。

强化亲子教育 引导身心健康

肖剑锋（“全国文明家庭”荣誉获得者、新
宁县裕锋高科农业发展有限公司董事长）：

乡村振兴是党中央、国务院作出的重
大战略决策，是进一步巩固脱贫攻坚成果
的重要举措。

我希望市委、市政府在制订邵阳乡村
振兴发展规划时，能够突出三方面工作：一
是搞好农村整体发展规划，制订好建房、道
路统一规划，避免盲目乱建乱修；二是因地

制宜发展特色经济，培育支柱产业，搞好
产、供、销一体化服务，希望市委、市政府推
动新宁做大做强脐橙产业，进一步落实好

“百里脐橙连崀山”的发展理念；三是深化
文明村镇创建，强化农村精神文明建设，认
真制订落实村规民约，狠抓生态文明，活跃
群众文化生活，抓好改陋习、树新风工作，
开展文明家庭等评选活动，坚决革除婚丧
大操大办、打牌赌博等不正之风。

精准擘画蓝图 促进乡村振兴钱毅（邵阳学院文学院院长、教授）：
一切竞争，归根到底是人才的竞争。邵阳

作为我省的人口大市，高等教育的数量和质
量亟待提升。邵阳学院是我市办学历史最为
悠久的一所地方性本科院校，近年来，在各级
政府的高度重视和有关部门的大力支持下，
学校发展取得长足进步。但是，学校在发展过
程中也遇到一些挑战，如办学层次亟待提升、

高层次人才难以引进和难以稳定等。
作为邵阳人民的一分子，我呼吁市委、

市政府大力扶持邵阳学院发展，推动学院提
升办学层次，吸引并稳定更多高层次人才，
更好地服务邵阳地方经济社会发展。建议重
点提高三个方面的办学水平：大力发展工
学，服务地方产业；大力发展医学，服务百姓
健康；大力发展师范，服务基础教育。

提升教育质量 增强服务能力

王文明（湖南省建筑科学研究院董事
长助理、教授级高级工程师）：

我在洞口竹市长大。大学毕业后，响应
国家号召，远赴新疆工作，最近，应邀回到
湖南省建筑科学研究院工作。

在建筑科学领域耕耘20多年，我期盼家
乡能够在以下三个方面积极发力：规范农村

房屋质量管理，普查分类建档，推行农村房屋
质量安全监管，提高老百姓的安全感；出台比
较完善的老旧院落改造措施，加强既有建筑
加装电梯的推进力度，为防止同一地段反复
折腾，最好地毯式一次推进，提高老百姓的幸
福感；从创建历史文化名城的高度，力促城市
更深更广提质改造，提高老百姓的满意度。

发力城乡建设 增进民生福祉

刘可（湘中幼专艺术学院
舞蹈表演系新生）：

3年前，我从城步第一次来
到市区，就被邵阳的厚重历史
所吸引。今年9月22日，我第二
次来到邵阳，已经是湘中幼专
大一新生。军训期间，恰逢我市
第十二次党代会召开，我觉得
这是鞭策我努力学习的战鼓。

大学毕业后，我将走上小
学教育舞台。“打铁还要自身
硬。”为了当好一名合格的人民

教师，我必须努力学习、苦练本
领。而且，我将牢记习近平总书
记“立德树人”的嘱托，加强自
我锤炼，提升师德师风，真正做
一名“只带一颗心来，不带半根
草去”的教育工作者。

我希望这次党代会能就
我们学校的发展作出规划，我
们目前还是专科学校，而要适
应将来的教育，没有本科学识
可不行。我憧憬我毕业的时
候，能拿到本科文凭。

战鼓催人奋进 苦练教学本领

谢荣（“邵阳快警”五号
平台平台长、大祥公安分局
巡警大队教导员）：

从2017年9月30日设立
“邵阳快警”以来，我就一直负
责城区五号平台即城南公园
平台的快警工作。“关键部位
1分钟、重点部位3分钟、其他
部位5分钟”的见警要求，是

“邵阳快警”的灵魂所在，同时
也是老百姓的幸福所在、我
们快警队员的辛苦所在。近4

年来，快警队员“有警接警，无
警巡逻”，始终用汗水甚至热
血打击犯罪、服务群众。4年
中，辖区刑事案件和治安案
件都呈大幅下降趋势，“两抢”
案件实现“零发生”，服务群众
平均每天不下100人次。

我希望这次党代会能够
对邵阳的平安建设提出更高
要求、出台更好措施，让我们
共同将邵阳打造成一座更加
安全祥和的城市。

热血铸就警魂 守护平安邵阳

陈雪飞（北塔区直属第二幼稚园园长）：
我们幼儿园坐落在北塔区陈家桥镇，

是典型的农村公办幼儿园，师资力量薄弱，
生源较少。希望这次党代会进一步重视农
村幼教工作，配强师资，合理调配生源，让
老百姓得到真正实惠。同时，希望我市能够

建立完善的农村公办幼儿园教育经费投入
机制，在财政预算中，要对农村幼儿教育经
费单独列项，做到专款专用，并增加幼儿教
师补助款项。此外，希望对农村公办幼儿园
降低保教费收费标准，相应提高生活费，以
对孩子在园的餐点保质保量。

重视农村幼教 普惠学前儿童

蒋和军（建筑工地吊装工人）：
我今年24岁，是娄底涟源人。我们听说邵阳很少出

现拖欠工人工资的情况，十多个人一起来到邵阳。来了一
年多了，真的，老板每月按时发放工资，从来没有拖欠。

我知道党代会关系每一个本地人的生活，也关系到
我们外地人的生活。我在这个工地可能还要工作三四年。
希望在这次党代会的引领下，邵阳经济越来越好，因为在
邵阳务工，对于我们涟源人来说，就等于在自己家门口务
工一样。

工资按时发放 务工“安薪”无忧

杨小红（城步苗族自治县白毛坪镇胜
利村党支部副书记）：

我家就在美丽的白云湖边。近10年来，我
们城步的生态保护力度一年比一年大，尤其是
湖南南山国家公园成立以后，山上完全禁猎，
水里彻底禁渔。生态环境改善以后，好处当然
很多，但也带来一个麻烦：野猪糟蹋农作物事
件频繁发生，农民切身利益受到影响。我初步
统计了一下，仅今年一年，我们14个村民小
组，每组都有野猪破坏庄稼的报告，总面积达

100多亩。据我所知，目前野猪为害行为已经
不仅发生在城步、绥宁等重点林区县，全市所
辖的两市七县甚至市属三区都有发生。

今年云南野生大象向昆明进发，沿线
群众遭受的损失都得到政府赔偿或补偿。
我们胜利村的村民从电视上得知这一消
息，让我向市第十二次党代会反映：我们都
愿意保护野生动物，可一旦野生动物频频
损害群众利益，邵阳可否像云南那样，向国
家有关部门争取政府赔偿政策？

切实保护生态 兼顾群众利益

黄树雄（大祥区城市管理行政执法局三中队中
队长）：

自2012年走上城管专职岗位以来，我见证了邵阳
城市文明程度逐渐提升的过程。2017年邵阳“国家卫生
城市”的牌匾里，有我和战友的心血和汗水。

今年是“三年建成全国文明城市”的第一年，任务重，
压力大。我期盼本次党代会能够围绕创建全国文明城市
出台一系列有效政策措施，确保创建目标如期实现。

出台有效措施 确保创文成功

陈鸿福（海鲜店老板）：
我是福建福州人，今年48岁，22岁来

到邵阳，已经在邵阳生活26年了。我老婆
是土生土长的邵阳人，孩子当然就是地地
道道的邵阳人了。

刚来邵阳经营海鲜的时候，一般只有
酒店的采购人员前来购买海鲜。现在，海鲜

在邵阳已经进入平常百姓家，许多普通家
庭主妇是我的回头客。今年中秋节当天，我
海鲜店的营业额超过8万元。

我希望这次党代会能够进一步加快邵
阳经济发展，让海鲜产品进入更多的家庭，
并进一步畅通水产品物流通道，让邵阳人
吃到更加鲜活的海鲜。

加快经济发展 “提鲜”百姓生活


